



Columnas ESTATALES

1 de julio 2024



Para que cuente,
¡Vota!

SE COMENTA

Que muy contento anda el alcalde de **Toluca, Juan Maccise**, presumiendo la rehabilitación de algunos tramos de **calle privilegiadas** en el centro de la ciudad, mientras la gran mayoría de la **población** se debate entre los verdaderos pozos en los que se han convertido miles de **baches** en todas las **colonias y poblados**.

La situación ya de por sí era **grave**, pero con las **lluvias** ha **empeorado** notablemente. La ironía es que los **aguaceros** se viven en medio de la escasez de agua que el alcalde **Maccise** no atina a **remediar**. Cientos de **familias** todos los días rezan porque no les toque **restricción** en el **servicio**, pues el gobierno municipal ya ni se toma la **molestia** de **notificar** de los cortes con **anticipación** a la **ciudadanía**.

Que están cada vez más **asentados** los **triumfos electorales**, por lo que ya muy pocos **recuerdan** los **estropicios** que la **mapachada** pudo ocasionar en el proceso que prácticamente ya ha concluido. Sin embargo la autoridad tiene la **obligación** de seguir las **indagatorias** y, en su caso, imponer sanciones ante cualquier **irregularidad**. Bajo la lupa están **15 casos** de **ediles** o **legisladores** que en el pasado proceso anduvieron de alguna u otra manera **promocionando** a otros o a sí mismos fuera de los términos **legales**. A ver qué determina la **Contraloría del Congreso local**.

Que nuevamente la gobernadora **Delfina Gómez** ha dado muestras de **sensibilidad** ante la **población**, esta vez haciendo presencia en las **comunidades** de la zona oriente que fueron afectadas por las **inundaciones** en días recientes. Escuchó a la gente de los diversos puntos y explicó las **estrategias** que se están **implementando**.

Los **esfuerzos** de la **autoridad estatal** se han enfocado en la región para apoyar a las **familias damnificadas**, que en su **adversidad** se han sentido **reconfortadas** con las **acciones** de **Protección Civil, Seguridad, Salud** y otras **instancias** que **ciertamente** tienen mucha tarea por delante en materia de **prevención** para que esto deje de ser **tradicción** anual desde hace muchos **sexenios**. —

EN LOS PASILLOS

SIGUEN AGRESIONES

Dicen que según información replicada por la Unidad de Género del Instituto Electoral del Estado de México, en la **entidad** los tres municipios que concentran los mayores **reportes** por violencia de **género** son Ecatepec, Toluca y Nezahualcóyotl, además refiere que cuatro de cada **10 mujeres ha sido violentadas** por su pareja, dos de cada 10 refiere que el principal **agresor** es algún integrante de su **familia** y el 78.7% de las mujeres de más de 15 años con discapacidad, experimentó algún **incidente** de **violencia** a lo largo de su vida.

TIRAN DE TODO

Comentan que pese a las labores de desazolve, las lluvias lejos de recibirse con **beneplácito**, han generado **caos** y afectaciones en distintos puntos del Estado de México, debido a que la gente arroja **basura** a la calle y a los canales a cielo abierto. **Colchones**, salas, **animales** y todo tipo de residuos sólidos, entre otros, son los principales causantes de las **inundaciones** que se han presentado en especial en la zona del Valle de México

QUIEREN ESTADIO

Aseguran que el gobierno de Tlalnepantla entrante, encabezado por **Raciel Pérez Cruz**, luchará porque se mantenga la obra del **Estadio de Fútbol del Cruz Azul** en este municipio mexiquense. El presidente electo, destacó que su administración buscará que el **proyecto** denominado **"Punta Azul"**, sea mexiquense, pues así se contaría con dos complejos **deportivos**.

DRENAJE VIEJO

Cuentan que ante las intensas precipitaciones **pluviales** que se han presentado en la zona, **vecinos** de Ecatepec se han visto en la necesidad de comprar **bombas** para **desalojar** el agua y es que el drenaje es tan **viejo** que además de insuficiente, se **colapsa** fácilmente y por ello los daños a domicilios y **pertenencias**.



Sin Titubeos

Diana Mancilla Álvarez

¿A quién culpa Carballo de que no será diputado federal?

Aunque todavía falta como última instancia la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por lo pronto, en un hecho histórico, la Sala Toluca revocó la constancia de mayoría a Luis Alberto Carballo Gutiérrez, diputado federal electo por el Distrito 23 de Lerma, Estado de México. Ordenó que su suplente, José Luis Hernández Pérez, asuma como legislador del Verde Ecologista.

Carballo fue declarado inelegible debido a su condición de deudor alimentario moroso, constancia emitida el 5 de junio de 2024 por la Conseje-

ría Jurídica del gobierno del Estado de México.

La exesposa del político, Karina Castillo, expuso el caso, no sólo de la deuda que este hombre tenía con su hija, sino la violencia familiar.

El único argumento del político deudor y presunto violentador, ante la decisión de la autoridad electoral y el bombardeo mediático, es que es un asunto que viene de sus adversarios políticos (Arturo Montiel y José Castillo Ambríz, su exsuegro). Karla Cortés, esposa de Montiel y excandidata por el mismo distrito, no sube ni se repite la elección, así que no puede señalarla.

Carballo no tiene cómo defender su posición. Habría que ver por qué lo registraron como candidato cuando en ese momento no contaba con la constancia de deudor alimentario, pues ésta fue emitida hasta el 5 de junio. ¿Qué tipo de influencias utilizó para que lo dejaran pasar cuando no cumplió con ese requisito constitucional en tiempo y forma? Alguien en el INE le dio paso, y eso también debe ser investigado.

Karina Castillo comenzó con las denuncias porque sabía que Carballo utilizaría el fuero para evitar cumplir con sus obligaciones y quedaría impu-

ne (como sucede con muchos). Incluso se acercó a la presidenta electa Claudia Sheinbaum y a la gobernadora Delfina Gómez para que atendieran su caso. ¿No se ha dado cuenta Carballo de ello?

El político era inelegible por donde quiera que se le vea. Hubo corrupción en su proceso de registro como candidato y, por lo menos hasta este momento -porque falta la última instancia- se ha hecho justicia para una esposa, madre y una hija: Un deudor alimentario moroso y posible violentador, no llegará al Congreso de la Unión.

Esperemos que en la Sala Superior del TEPJF ratifiquen esta sentencia que está haciendo historia. Muchos, y créanlo, hay muchos, pensarán en cumplir con sus obligaciones para responder a los hijos e hijas, que han abandonado, antes de querer acceder a un puesto de elección popular.

Hoy, es el tristemente célebre Luis Carballo Gutiérrez, a quien se le aplicó por primera vez la restricción para deudores alimentarios morosos por sentencia firme. Que no espere mucho de la Sala Superior, pues recuerde que hace varias semanas fijó un precedente jurisprudencial en la materia. Así que... Señores deudores alimentarios morosos, pongan sus barbas a remojar.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- **VAN 21 DÍAS Y ANA LILIA HERRERA NO SALE DEL PRI YA SIN PENA POR LA DERROTA.**
- **Se acaba un semestre que es crítico para muchos trabajadores del GEM, sobre todo los eventuales.**
- **Con la firma de un nuevo contrato, muchos están nerviosos sobre la posibilidad de mantenerse en su cargo o que ya no serán recontratados.**
- **Comentario del día: Dos indicadores importantes de la industria mexicana. No se repone en el valor de las exportaciones y mantiene tendencia a mejorar en el segundo mes del año.**
- **Preguntas del día: ¿Los mexicanos continuaremos consumiendo Cola Cola a pesar de los aumentos en el precio de sus productos?**
- **En septiembre, cuando termine su sexenio AMLO ¿El dólar rebasará los 20 pesos?**

CADA DÍA ES más claro lo que pasa en el PRI. Estado de México, la dirigente Ana Lilia Herrera ya se olvidó de la desastrosa y vergonzosa derrota que vivieron en la pasada jornada electoral y ya se prepara para mantenerse en el cargo durante mucho tiempo.

Con el apoyo del presidente nacional del tricolor, Alejandro Moreno, las cosas para Ana Lilia Herrera y Cristina Ruiz pintan de la mejor forma, aunque no para muchos priistas. Sin oposición al interior de su partido y con los líderes regionales que ven indiferentes lo que pasa, ambos personajes se ven durante muchos años en el cargo y además dueños de las prerrogativas.

La cuenta aumentará cada semana, la vergüenza por la derrota se quedó en el pasado y ahora a pensar en la mejor forma de adueñarse del partido.

INICIO DE UN SEMESTRE CRÍTICO PARA LOS TRABAJADORES EVENTUALES DEL GEM.

La elección quedó en el pasado, Morena es el ganador indiscutible, la administración federal y estatal con el poder por completo pueden tomar decisiones sin el menor miramiento.

Así salta una pregunta que evidentemente no tiene respuesta. ¿Cuántos trabajadores que laboran en el Gobierno estatal votaron todo Morena? ¿Cuántos lo hicieron convencidos de que no tendrían problema alguno para mantener su trabajo? ¿Cuántos son trabajadores eventuales? ¿Cuántos a pesar de votar por Morena ya no serán recontratados?

La semana pasada, muchos empleados eventuales de la administración estatal estaban nerviosos y es que se acababa el contrato.

Lo anterior se observó en instancias como la Secretaría de Mujer, donde una gran mayoría de los que laboran son eventuales. Para empezar les hicieron saber que les descontarán un día y fue un tema que llamó la atención porque llamaron a cada uno para informales de la instrucción girada desde la misma Oficialía Mayor.

Y evidentemente a los que no se les renueva el contrato ya no se presentarán.

En otras palabras, inicia renovación de personal eventual en el GEM.

DATO DEL DÍA: INDICADORES DE LA INDUSTRIA EN EL ESTADO DE MÉXICO. YA NO SON DEL TODO NEGATIVOS.

La herencia del mal recordado Alfredo del Mazo, ha dejado sectores que van a tardar en recuperarse.

Uno de los principales tiene que ver con el sector secundario de la economía o la industria.

Las políticas gubernamentales en economía

provocaron, una caída que se reflejó en diferentes indicadores, que ahora empiezan a pasar por un momento de estabilidad y se espera que pronto registren un crecimiento.

Pero el mal momento se reflejó sobre todo en la industria, que con la pandemia tuvo una caída considerable de la que no se recuperaron los empresarios, incluso se acabó un sexenio y no alcanzaron ni el nivel que tenían, cuando tomaron el control de la administración.

Para empezar nos referimos a la actividad industrial para el mes de febrero pasado.

En el comparativo mensual, se anota una disminución de 0.9%, pero si se observa la diferencia anual, entonces ya son números positivos en 4.1%.

En términos generales la industria mexicana en el comparativo anual nacional se encuentra para el segundo mes del año en el cuarto lugar, con un crecimiento de 7.4% y en cuando a la aportación que hace al sector ya es el segundo lugar.

Lo anterior es destacado ya que desde hace muchos meses no alcanzaba un comportamiento similar.

Si se toman en cuenta indicadores por subsector, el Estado de México destaca en la generación, transmisión, distribución y comercialización de energía eléctrica y gas natural y que ocupa el primer lugar en la contribución a la variación total.

En lo que se refiere a la construcción, si bien es cierto que no termina de reponerse, ya no son números negativos, ya que en ese mes registró un aumento de 8.1% pero por debajo de la media nacional.

En lo que se refiere al comportamiento en la aportación nacional de manufacturas, el Estado de México se coloca de nuevo en la primera posición, aunque en la clasificación del comparativo anual, entonces baja a la octava posición.

EN VALOR TOTAL DE EXPORTACIONES NO REGISTRA CAMBIO

Si se toman en cuenta otros indicadores como el valor total de las exportaciones en el comparativo nacional, el Estado de México mantiene un comportamiento sin cambios, es el décimo lugar, con una participación de apenas el 4.1%.

El único sector en el que destaca es el de manufacturas se coloca en el quinto lugar.

Porque no lo hace en agricultura, fabricación de equipo eléctrico, electrónico y de transporte.

Tiempo de estabilidad y ya no de caídas como se registraron en los últimos años.

PREGUNTAS DEL DÍA: ¿LOS MEXICANOS SEGUIREMOS CONSUMIENDO COLA COLA A PESAR DE LOS AUMENTOS?

Hasta el año pasado, México era el país que más consumía coca cola en el mundo y no importaron los aumentos que se registraron en el precio de estos productos en noviembre del 2023.

Ahora ya se registró otro nuevo incremento de entre uno y dos pesos.

Que el refresco de esa marcha aumente de precio ¿Será suficiente para que bajemos en la clasificación mundial?

¿LLEGARÁ A LOS 20 PESOS EL DÓLAR CON LA SALIDA DE AMLO?

Desde que se levantó con el triunfo Claudia Sheinbaum en la elección presidencial pasada y reiterar que van por la reforma judicial, entre muchas otras cosas, el precio del dólar ha registrado incrementos constantes.

Los especialistas esperan que llegue a los 20 pesos en septiembre, cuando AMLO deje su cargo. ¿Será posible o incluso rebasará ese nivel?



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredoalbiter@capitalmedia.mx

Créditos quirografarios

En puerta -por lo menos- existen 10 solicitudes de préstamos quirografarios para cumplir con compromisos del municipio y cuyo reclamo nos hace acudir a la solicitud, a instituciones bancarias de este tipo de crédito, no será más que lo indispensable para salir adelante...Por supuesto, estas acciones están encaminadas a cumplir algún tipo de obra comprometida, pagar salarios y otras cosas más, pero el tema es que la bronca se la dejan a quien llega y de alguna manera -como se dice coloquialmente- se les amarra las manos para, en los primeros meses de gobierno, ser poco activos en el cumplimiento de los compromisos adquiridos. Por desgracia, según me comentan algunos y algunas ex presidentas municipales, es una actitud muy recurrente de quienes están a punto de entregar las administraciones. Con ello, aseguran el pago de quincenas a trabajadores principalmente y dejan un poco de "liquidez" para enfrentar las necesidades primarias...Podría decir que es una carambola de tres bandas, pues quienes llegan agradecen se cuente con dinero para la liquidación de lo inmediato, pero por el otro, pues deben meter el acelerador -por ejemplo- a la recaudación y así "abonar" al

banco parte de lo financiado. ¿Son ayudas pequeñas?, pues depende del tamaño de la demarcación, de a qué se destine la lana y también los tiempos. En fin, habrá mucho de dónde jalar hilo y tiempo para escuchar quejas, acusaciones y señalamientos de quienes se pasaron de listos contratando créditos quirografarios para alivianar un poco la situación y no se note mucho lo faltante, lo no ingresado y lo demás...También llegará el momento para escuchar las formas en que se presentarán quejas ante las autoridades correspondientes o bien, las formas de actuar para resarcir las cosas. Regularmente termina en una denuncia que duerme el sueño de los justos, pues para no entrar en mayores problemas se habrá de pagar puntualmente lo financiado y pues ni modo.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, ya quedó bastante claro el por qué Juanito, el presidente municipal de Toluca, se la pasa en eventitos con ambiente controlado y sin despeinarse, pues resulta, su "recolector" anda a todo lo que da para "hacer la ronchita" y que pueda cumplir su capricho de un retiro "digno"

y sin problema en San Miguel de Allende, Guanajuato...Aquí es donde pretende instalarse después de la "fatigosa" labor de desatender Toluca e iniciar en su nueva ciudad de residencia, negocios para un retiro cómodo...Ahora toma más sentido su frase, "terminando la administración me retiro. No habré de vivir aquí"...Otros emplumados en el tejaban me comentan, las precipitaciones pluviales han demostrado una vez más nuestra bipolaridad -sociedad y autoridades- pues las quejas ahora son por los encharcamientos y la aparición de baches de unas horas a otras, sobre todo en avenidas donde el tránsito también es de vehículos pesados...Y de nueva cuenta la eterna discusión; ¿de quién es la culpa?, las autoridades nos avientan la bolita, pues dicen tiramos de todo al drenaje, ríos y demás. Por desgracia, en gran parte tienen razón, no entendemos hacerlo, a fin de cuentas nos genera broncas pues aquí vivimos y el agua no se detiene a ver si tal o cual persona tiró la basura correctamente o no. Ahora en el tema de las autoridades, pues regularmente las acciones realizadas no son las suficientes...Ya le seguimos...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

+El poder presidencial metaconstitucional, subordina los otros poderes y todas las instituciones en México.

+ Dulce María Sauri, alerta que la imposición de Alito al frente del PRI, quien desde 2019 tomó el control político, será la extinción para el 2030.

+MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS. El proceso electoral 2024, es el más violento en toda la historia mexicana desde 1910.



EL PODER PRESIDENCIAL METAconstitucional, subordina los otros poderes y todas las instituciones en México, es decir la separación de poderes o el equilibrio en el Poder Legislativo y Judicial, ya no tendrán razón de ser, tampoco las instituciones y organismos autónomos después de septiembre de 2024. Hoy, México revive las peores políticas antidemocráticas, restaurando el viejo régimen que perduró por 94 años consecutivos defendiendo los intereses de una pequeña élite a sangre y fuego, la militarización del país ante una delincuencia organizada cada vez más fortalecida, es el resultado de un debilitamiento de los partidos antes de oposición y la subordinación prácticamente de todas las instituciones afines de la democracia de la sociedad pero hoy ferocemente son vistas como ocupaciones enemigas en términos de guerra y lucha por el poder metaconstitucional, que como lo dijo cínicamente en cadena nacional el aún presidente de México, "Los programas sociales, son una estrategia política", es el uso faccioso con fines electorales, desmontando los colores del viejo partido político, que permitió instaurar el andamiaje político al nuevo modelo del PRI en México que aplastó también el espíritu del federalismo en las 32 entidades de la República Mexicana.

DULCE MARIA SAURI RIANCHO, ex presidenta del CEN del PRI, sostiene que la continuidad de Alejandro Moreno Cárdenas al frente del PRI, será la extinción para el proceso electoral de 2030. Las voces críticas dentro del prisma nacional, han alzado la voz y es que los pésimos resultados políticos del "líder" del CEN del PRI Alejandro Moreno Cárdenas, no dejan lugar a dudas de que Alito, ha encendido la alerta en lo que será la próxima asamblea política nacional, donde fraguan un intento para re-formar los documentos básicos del PRI, el próximo domingo 7 de julio. El ex gobernador de Campeche, es el verdadero terror del PRI, pues ha perdido todas las elecciones desde su arribo, incluyendo las de su propio estado Campeche. Maquiavélicamente, desde que tomó el control absoluto del partido hace cinco años (2019) Alejandro Moreno, ha llevado al despenadero de la extinción al PRI, donde la transformación solo puede creerse quitando el lastre que desde hace 5 años es Alejandro Moreno Cárdenas, hay que decirlo fuerte y claro, es el mejor operador de Moreno y de López Obrador. Cabe señ

lar que la visión de la política yucateca es clara y precisa sobre la reciente debacle electoral en el proceso 2024; hay que decirlo claro, para que la militancia lo entienda; en el PRI no hubo una candidatura a sexto regidor incluso, que no



pasó por el filtro y firma del inmoral presidente del PRI, no le dieron oportunidad de participar a los mejores perfiles tanto mujeres como hombres; hay que analizar que en el 2024, los cuadros del PRI, sus dirigentes y estructura, fueron conducidos por Alito hacia el matadero, los resultados están a la vista, el PRI se



encuentra en la antesala de la extinción política pues prácticamente todos los partidos de reciente creación, se encuentran hoy muy por encima del PRI, cómo se explican eso.

MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS. En un hecho histórico poco analizado por los mexicanos, indica que el proceso electoral 2024, es el más violento en toda la historia mexicana desde 1910, cuando el fraude condujo a un levantamiento armado conocido como el inicio de la Revolución Mexicana. Hemos visto uno de los procesos electivos más sucios que se recuerden, con innovaciones

propagandísticas en las formas de fraude, y con resultados también sumamente cuestionables, porque entre el 1° de enero y el 19 de mayo de este 2024, en México fueron asesinadas 146 personas en el contexto de las campañas electorales, lo mismo candidatos, precandidatos, militantes, autoridades, funcionarios electos, familiares y fuerzas de seguridad, una muerte al día en promedio solo en el proceso electoral que representa 3.5 veces más que los 41 homicidios registrados en los meses previos a los comicios de 2021 y un 180 por ciento más, que los 52 asesinados en el proceso electoral de 2018, cuando llegó al poder López Obrador y Morena. El último estudio de la organización Laboratorio Electoral señala que, al 30 de mayo de 2024 se registraron 320 Casos de Violencia; 93 asesinatos, a 36 aspirantes y 227 eventos violentos diversos: amenazas, atentados y secuestros político electorales, toda la información se encuentra en esta liga:

(https://laboratorioelectoral.mx/leerdocumento/Violencia_electoral_proceso_2023_2024_Tercer_reporte_PRELIMINAR).

Sin embargo, Integralia Consultores, con base en información hemerográfica, ha dado cuenta, entre el inicio del proceso electoral formal en septiembre de 2023 y el 1° de mayo de 2024, de 560 víctimas de violencia política; 195 asesinatos, 172 amenazas, 102 atentados, 21 desapariciones, 15 secuestros y 55 incidentes de otra índole, incluyendo agresiones físicas lo que se traduce en un promedio de 2.3 víctimas diarias. Los Estados más violentos son Guerrero, Michoacán y Chiapas. Toda la información en la siguiente liga:

(<https://integralia.com.mx/web/tercera-actualizacion-del-reporte-de-violencia-politica/>).

Las renuncias masivas de aspirantes a diversos cargos de elección popular, donde planillas completas abandonaron la elección, es una muestra clara de la podredumbre electoral que fue instaurada en México a partir de 2018.





Dobleces

Israel Mendoza Pérez

@imendozape

Podrido el TEPJF

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en manos de la magistrada, Mónica Soto, pone en riesgo la estabilidad política del país, ya que se asoma un choque entre el Tribunal Electoral y el Senado de la República. El tema alerta al interior y exterior del tribunal. Al entrar en la recta final del proceso electoral y en la víspera de la calificación de la elección y validez de la misma, es determinante evitar confrontaciones; sin embargo, la magistrada se encuentra moralmente derrotada.

Ella es protagonista de claroscuros y pleitos activados al interior de la Sala Superior. El resultado, el país tiene un Tribunal Electoral inestable y magistrados deshonestos. El involucramiento en posibles casos de corrupción suman negativos a la imagen del Poder Judicial y la llevan a calificar la elección con la sombra de la desconfianza.

La denuncia presentada el 27 de mayo en la oficina del fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, en la que se detalló la manera en que los magistrados de la Sala Superior, Mónica Soto y Felipe Fuentes Barrera, incurrieron en falta grave al rehuir su función constitucional y dejaron de resolver en tiempo y forma la impugnación presentada ante la Sala Superior, en contra del partido Movimiento Ciudadano, ahora toma tintes preocupantes para la estabilidad política del país, ya que se encausó a la Fiscalía Especializada en materia de Combate a la Corrupción que encabeza María de la Luz Mijangos Borja.

El tema es de alta preocupación por la cercanía de la calificación de la elección, pues la Fiscalía General de la República va a indagar a los magistrados Mónica Soto y

Felipe Fuentes Barrera por posibles actos de corrupción por los expedientes JDC-608-2023 y JDC-127-2024.

Sin embargo, esto no queda solo en un escándalo extra, dentro del Tribunal Electoral. También Dante Delgado Rannauro, dirigente de Movimiento Ciudadano y su excandidato presidencial Jorge Álvarez Máynez, serán investigados por la fiscal especial María de la Luz Mijangos. La crisis de instituciones político-electorales se agudiza.

Si a este caso de posible corrupción entre el tribunal y emecé se le suma la confrontación que comenzó a azuzar la magistrada Mónica Soto en contra del Senado de la República por las designaciones de las dos magistraturas pendientes en la Sala Superior, el TEPJF hace un papel de institución manejada por una caterva de magistrados pendencieros y deshonestos.

Mónica Soto tiene al TEPJF en una situación tensa y desprestigiada. El tribunal es, hoy en día, una institución devaluada con una serie de choques internos entre sus integrantes, confrontada con el Senado de la República y ahora indagada por la Fiscalía Anticorrupción de la FGR. Esos elementos empañan la garantía de la democracia y exhibe la falta de valores éticos por parte de los magistrados. La desconfianza al Tribunal Electoral es enorme, la serie de escándalos en los que se ha visto envuelto y las resoluciones apegadas a los intereses políticos más que técnicos, ponen en alerta a los demás integrantes del pleno que ven como la institución garante de la democracia se encuentra enlodada por su presidenta.

RASTROS Y ROSTROS

ANA LILIA
GARCÍA
CASTELÁN

@anali400300



...Y comienzan apenas las lluvias

Nuevamente el Edomex ha sido gravemente afectado por la aún incipiente temporada de precipitaciones; solo en Chalco se estima que hay más de 650 viviendas dañadas por el agua, en tanto que en Cuautitlán, el colapso hidráulico dejó sin nada al menos a dos mil habitantes. Así el primer saldo de las lluvias que mucho se debe a la basura que la población continúa arrojando

con impunidad donde le place, aunado a la postergación de obras hidráulicas que no son rentables políticamente.

La temporada de ciclones y huracanes apenas comienza, así que el escenario se pondrá peor. Es altamente probable que en los meses siguientes otros cientos o miles de viviendas, muebles, vehículos y demás, queden bajo el agua solo en el Edomex. Además de dejar de arrojar desechos por donde sea, urge reforzar la infraestructura hidráulica y mejorar los sistemas de drenaje en las zonas que cada año se inundan.

Rastreado

Al que le cayó la gauda es a Luis Alberto Carballo Gutiérrez, diputado federal electo por el Partido Verde por el distrito 23 de Lerma, a quien el fin de semana le fue retirada su constancia de mayoría por ser un deudor alimentario; tras la resolución de los magistrados del TEPJF, ahora será su suplente

José Luis Hernández quien se siente en la curul que ya sentía suya...

Poco se sabe a ciencia cierta lo que ocurrirá con Nueva Alianza Estado de México, cuyo registro permanece pese a no haber obtenido tres por ciento de la votación en la pasada elección; la abulia de este partido en la campaña reciente fue evidente, al igual que el descaro de su cúpula que hace lo propio para continuar en la escena política de la entidad, aunque solo sea una carga para los contribuyentes...

Urge reforzar la infraestructura hidráulica y drenajes

Por desgracia la lista de partidos muertos que han sido resucitados tras pactos en lo oscuro es larga en Edomex, y va del PT hasta Convergencia, ahora llamado

Movimiento Ciudadano... A propósito de descaro, luego del desastroso resultado en las urnas el pasado 2 de junio, es evidente que el PRI y el PAN no tienen intención de rectificarse y menos, en el primer caso, de refundarse. Ojo, un posible cambio de nombre no engañará a los electores... —

POSTEANDO

BERNARDO
BARRANCO

Especialista en asuntos religiosos y electorales

Elecciones en
Francia, avanza
la ultraderecha

El presidente Macrón se apresta para cohabitar con un primer ministro de extrema derecha. Ante el desastroso resultado de la votación en el parlamento europeo, el presidente francés decide disolver la asamblea y convocar de manera anticipada elecciones legislativas. Marine Le Pen se perfila como primer ministro, es hija de Jean-Marie Le Pen, ex militar cercano a la Alemania nazi y fundador de un partido político de corte

fascista en Francia. Marine declaró anoche que Francia ha hablado en las urnas y el macronismo está decadente.

Según las encuestas de salida, dadas a conocer en la tarde-noche, los resultados son los siguientes: Rassemblement National (Le Pen) 36%; Nouveau Front Populaire (unión de izquierdas) 27.5%; Ensemble pour la République (partido de Macrón) 19.5%; Les Republicains (derecha tradicional) 8%. La oferta de Le Pen es básica: exacerbar el nacionalismo francés, asegurar la seguridad y una política antiinmigrante agresiva.

El triunfo de la ultraderecha francesa no es una sorpresa. Electoralmente, el eje político de Europa se va inclinándose a la derecha y los partidos de ultraderecha no sólo tienen carta de ciudadanía, sino que ya cogobiernan y gobiernan en varios países. El mapa político de Europa está cambiado de manera dramática en el viejo continente.

La razón de este auge puede atribuirse en parte a la crisis migratoria iniciada en 2016, que encendió focos ultranacionalistas en los distintos territorios de Euro-

pa. También la secuela de la pandemia de covid, la guerra en Ucrania y la onda dilatada de la crisis económica.

La transición de los regímenes comunistas a las democracias ha sido azarosa. En la mayoría de los casos han sido un fracaso, ya sea en países de Asia central, u otras más europeas como Bielorrusia y la propia Rusia. No se pueden obviar los gobiernos derechistas y autoritarios de Hungría, gobernada por una mayo-

ría absoluta encabezada por Viktor Orbán desde hace 12 años, y Polonia, donde el partido Ley y Justicia (PiS) está en el poder desde hace dos mandatos.

Electoralmente, el eje
político de Europa se
va inclinándose

Mucho menos se puede dejar de lado el ascenso político de Giorgia Meloni en Italia, los giros en Grecia y Portugal. Completa el cuadro lamentable de esta mutación política de ascensión de la ultraderecha que esta cogoberne en Finlandia y Suecia.

El triunfo de la ultraderecha francesa en esta primera vuelta es una mala noticia para México, tomando en cuenta que Donald Trump se perfila con fuerza en Estados Unidos. ■